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MEMÓRIA - REUNIÃO CADES BUTANTÃ 

DATA:22/05/2025 

LOCAL: ON LINE 

Link da videochamada:  

meet.google.com/udu-bimg-evi 
HORÁRIO: 19h00 às 21h 

PRESENTES: 

CONSELHEIROS REPRESENTANTES DA SUBPREFEITURA BUTANTÃ TITULAR 

Maria Sampaio Bonafé 

CONSELHEIROS REPRESENTANTES DE SVMA SUPLENTE 

Bianca Previatto Ganso 

CONSELHEIROS REPRESENTANTES DA SOCIEDADE CIVILTITULARES:  

Ana Aragão 

Angela Martins Baeder 

ÉlioJovart Bueno de Camargo 

Suzana Guinsburg Saldanha 

CONSELHEIROS REPRESENTANTES DA SOCIEDADE CIVIL TITULARES AUSENTES 

Mariana Cristina Moraes da Cunha 

Marcelo Ferreira 

Mila Maluhy 

Vanessa Munhoz da Silva 

PAUTA: 
1) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 
2) APRESENTAÇÃO EMANUEL BALBINO Gestor local de PAVS (Programa Ambientes 

Verdes e Saudáveis da Secretaria Municipal da Saúde) 
3) INFORMES 

 Retorno sobre os encaminhamentos propostos 
 Corredor Verde 
 Praça Santo Epifânio 

4) CONFERÊNCIAS DO MEIO AMBIENTE (Estadual e Municipal) 
5) CONFERÊNCIA DAS CIDADES 
6) OUTROS ASSUNTOS  

 Questões sobre o Instituto Butantã  
 Programa de Metas  
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1) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Aprovada por unanimidade 

2) APRESENTAÇÃO EMANUEL BALBINO Gestor local de PAVS (Programa Ambientes Verdes e 
Saudáveis da Secretaria Municipal da Saúde) 

Não houve apresentação, pois o palestrante não compareceu. O Link da reunião enviado não 
chegou até ele. Não será possível a apresentação na próxima reunião em junho pois o 
palestrante está com problemas de saúde.  

3) INFORMES 
 RETORNO SOBRE OS ENCAMINHAMENTOS PROPOSTOS 

Corredor Verde 

Ainda não foi marcada reunião para os próximos passos 

Parque da Fonte 

Bonafé: Será marcada reunião com Isabella de SVMA e todos os envolvidos no Parque da 
Fonte. Sonia Hamburger está em contato com a Isabella 

Contaminação Akzo Nobel 

Bonafe: Hoje o Subprefeito pediu para enviar um SEI para o Gabinete. Será feito  um 
documento a ser enviado ao  Subprefeito, ao CADES CENTRAL e aos setores de 
contaminação de SVMA, explicando a situação. Isso ainda será discutido com os 
Conselheiros. 
Praça Santo Epifânio 

Sr.Elio: Amanhã terá uma reunião no gabinete do Nabil para que seja feito um documento 
para o Ministério Público. Tem novo documento da Defesa Civil que esteve ontem no local 
e foram feitas observações acerca do muro de arrimo que ameaça cair no vizinho de baixo. 

Bonafé: Solange pensou numa desapropriação da área em que se encontra a mata, mas 
parece não ser viável. 

4) CONFERÊNCIAS DO MEIO AMBIENTE (Estadual e Municipal)/CONFERÊNCIA DAS CIDADES 

Suzana: explicou que foramtrês conferências, Municipal, Estadual e Nacional. Organizaram 
grupos com seis conferências livres. O processo de priorização das propostas e dos 
delegados foi confuso. Não priorizaram quem morava longe e deixaram os quilombolas e os 
delegados da sociedade civil por último. 
Suzana enviará um relato sobre as Conferências, que será repassado a todos os 
Conselheiros. 
Há 100 propostas, sendo que 10 priorizadas, que são as seguintes: 

1. garantir a destinação de 5% do orçamento do país para a política nacional de meio ambiente. 
2. implementar a educação ambiental, crítica e transformadora em todos os níveis de ensino. 
3. fortalecer brigadas florestais de combate a incêndios. 
4. criar política nacional de direito dos animais 
5. criar Programa Nacional de Justiça Climática, garantindo segurança alimentar e habitação saudável 

a todos os brasileiros, com inclusão de soluções baseadas na natureza. 
6. implementar taxação progressiva sobre grandes fortunas para financiar a política climática. 
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7. fomentar agricultura sustentável e regenerativa em todo o país. 
8. implantar gestão integrada de resíduos remunerando catadores e banindo plástico de uso único. E 

também a compostagem 
9. fortalecer comitês de bacias hidrográficas e despoluir rios 
10. Plano nacional de regularização fundiária em áreas quilombolas e em comunidades tradicionais. 

Angela: precisa haver um fortalecimento dos movimentos sociais, as demandas da 
sociedade. Faz parte das atribuições do CADES. 
Bonafé: pediu à Suzana que mande por e-mail o material das conferências 
Angela: falou sobre as questões dos Ecopontos. Questionou sobre quem está gerenciando> 
Quase foi impedida de entrar no Ecoponto da Av do Engenho, em frente à Chácara do 
Jockey.Sabe-se que os resíduos não estão chegando em várias cooperativas habilitadas pela 
prefeitura para receber estes resíduos. Isso precisa ser visto no grupo GT Lixo junto à 
Vereadora Luna. Parece também que estão cobrando para receber o material das 
carrocinhas. 

Ana: disse parecer haver uma organização criminosa organizada há tempos em relação aos 
descartes da Prefeitura.Eles cobram tudo o levam e a Prefeitura faz vista grossa. 
Suzana: solicitou para que vejam quem cuida da reciclagem e da compostagem do lixo no 
município. 
Bonafé: ficou de verificar quem cuida da questão da reciclagem e ecopontos. 

5) OUTROS ASSUNTOS  

Conselheiros que não comparecem devem dar lugar aos suplentes. 
Questões sobre a Nova Raposo 
Não abordadas 
Questões sobre o Instituto Butantã  
Sr Elio: está sendo feita uma ação jurídica e também terão manifestações. Sábado terá uma 
passeata saindo do metrô e chagando ao Instituto Butantã. O vereador Nabil ficou de 
intermediar uma conversa com o Instituto Butantã. Parece que vão instalar uma termoelétrica 
dentro do Instituto. 
Angela: propôs ações junto com o Conselho Participativo Municipal. O Instituto Butantã 
sempre foi respeitado, mas depois que entrou a Fundação Butantã, parece que as coisas 
mudaram. Tem poucos funcionários efetivos e muitos contratados para a fundação que 
recebem salários muito maiores. 
A questão do AÇAI 

Suzana: uma empresa construiu até a beirada do rio e estão retomando ao acesso às docas, 
sempre invadindo as Apps 

Programa de metas 

Suzana: movimento grande com propostas levadas para o fórum verde. Houve um aumento de 
200 mil arvores. Tiram quase 50000 por ano.Começo de setembro apresentar um estudo final 
das propostas levadas. 
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ENCAMNHAMENTOS 

 Solange: SVMA não deu devolutiva sobre datas 
 Encaminhar a questão da Contaminação  
 Eliminar Conselheiros que não comparecem. 
 Pesquisar sobre a questão da reciclagem do lixo e das cooperativas que não estão 

recebendo material. 
 Parque da Fonte: estudo para uma proposta de parque. Verificar a marcação da 

reunião entre SVMA e população envolvida 


